

Optimiser ses chances de survie grâce à des "petites boîtes"

Depuis la semaine passée, elles sont disponibles dans les pharmacies à Ajaccio, à travers la Capa et à Porticcio. À l'intérieur, un autocollant et une fiche à remplir. Une opération portée par le Lions club Ajaccio doyen

Une petite boîte en plastique peut sauver une vie en offrant aux services de secours Samu ou pompiers - qui interviennent à domicile, un accès immédiat à des informations cruciales concernant le patient.

C'est la conviction affichée par les membres du Lions club Ajaccio doyen, comme par l'ensemble des Lions au plan national. "En cas d'urgence, chaque minute compte. C'est pourquoi il est indispensable de renseigner au mieux et dans un minimum de temps les secouristes au sujet du passé médical et des spécificités d'une personne inconsciente ou bien en état de choc", résume Marcel Oddo, président du Lions club Ajaccio doyen.

Dans ces conditions, les Lions ont pris le parti d'offrir des petites boîtes salvatrices contenant un autocollant et une fiche de renseignements. Et, pour l'heure, c'est par l'intermédiaire des pharmaciens que la distribution s'opère dans la région ajaccienne. "L'opération, baptisée Lions SOS, se déploie à Ajaccio, au sein de la communauté d'agglomération du pays ajaccien - Capa - ainsi qu'à Porticcio et ses environs. L'objectif est de mettre, dans

les prochains jours, à la disposition de la population 5 000 boîtes. Dès que ce stock sera épuisé, nous fournirons 5 000 boîtes supplémentaires aux pharmaciens", détaille Jean-Louis Cochenet, membre du Lions club Ajaccio doyen, chargé de mettre en œuvre le dispositif.

Allergies

Le détenteur de la boîte - il l'a obtenue sur simple demande - prendra soin de coller l'autocollant sur sa porte d'entrée afin de signaler l'existence de celle-ci. Sa tâche consistera encore à remplir un formulaire. Celui-ci s'adresse à d'éventuels secours.

Il fait mention de son identité, de ses antécédents médicaux et chirurgicaux, de ses allergies, et de ses traitements en cours. À noter aussi, le nom du médecin traitant et des personnes à contacter en cas d'urgence, ainsi que l'établissement de santé vers lequel on souhaite être dirigé.

Il suffira ensuite de remettre le document dans sa boîte, de glisser celle-ci dans son réfrigérateur, "un meuble qui a sa place dans chaque logement. Le médecin du Samu



Jean-Louis Cochenet et Marcel Oddo ont disposé les premières boîtes dans les pharmacies du centre-ville. Ici à la pharmacie du Palais. / PHOTO ÉMILIE RAGUZ

comme les autres intervenants possibles savent que c'est là qu'ils trouveront des éléments essentiels qui les aideront dans la prise en charge du patient", reprend Jean-Louis Cochenet.

Les "petites boîtes des Lions" sont destinées en priorité "à toute personne en situation de faiblesse médicale, quel que soit l'âge. Bien entendu, les personnes âgées se retrouvent, par définition, en pre-

mière ligne. On prend plus de traitements après 60 ans qu'avant", observe-t-on depuis Ajaccio doyen.

Au-delà, la démarche, qui vise à optimiser les chances de survie et à rassurer patients potentiels et familles, se développe dans un climat très favorable. "Nous avons reçu le feu vert de l'agence régionale de santé-ARS- de Corse, ainsi que le soutien de l'ordre des médecins, des pharmaciens, des unions régionales

des professionnels de santé - URPS - des médecins, pharmaciens, et infirmiers ainsi que du syndicat des pharmaciens. Le Samu et le Sdis ont accueilli l'initiative avec satisfaction", se félicite Jean-Louis Cochenet et Marcel Oddo.

Le Centre communal d'action sociale - CCAS - de Porticcio et le Centre intercommunal d'action sociale - Cias - de la Capa se sont également montrés très sensibles à la solution proposée par les Lions. Les structures donnent le coup de pouce financier.

D'autant que les Lions entendent bien rester mobilisés. "Il s'agit d'un projet pérenne". Des ajustements sont toutefois prévus dans les mois à venir. À terme, les cabinets infirmiers pourraient aussi fournir des boîtes aux patients.

L'office de réapprovisionnement des pharmaciens en Corse - Orpec - se mettra aussi en mouvement. Explication. "Nous livrerons les boîtes à cet organisme qui se chargera ensuite de réapprovisionner les pharmacies", indiquent les Lions.

Ils espèrent aussi étendre leur champ d'action autour de Porticcio et d'Ajaccio.

VÉRONIQUE EMMANUELLI